
令和３年度 第３回 辻堂まちづくり会議 次 第 
 

日 時:２０２１年６月２４日（木）１３:３０～１５:３０ 
会 場:辻堂市民センター ホール  

 
 
◎前回会議の議事録の確認について 
 
１ 議 題 

部会等からの報告について 
  くらし安心・安全部会（6/10）、辻堂交流部会（6/17）、 
  福祉部会（6/17）、広報委員会（6/2） 
 

２ その他 
（1）駅前掲示板差替え作業分担について 
（2）辻堂プライドポロシャツについて 

    （3）その他 
 
今後の予定 
〇令和３年度第４回辻堂まちづくり会議  

７月１５日（木）１３時３０分から 
〇広報委員会           ７月 ８日（木） ９時３０分から 
〇くらし安心・安全部会      ７月 ８日（木）１３時３０分から 
〇福祉部会            ７月 ８日（木）１３時３０分から 
〇辻堂交流部会          ７月 ８日（木）１３時３０分から 
 

以 上 



№ 区分 氏名（敬称略） 団体名又は公募 役職 部会 広報委員会

1 団体推薦委員  松本　喜夫  自治会長・町内会長連絡協議会  福祉  〇

2 団体推薦委員  山田　泰司  社会福祉協議会  くらし安心・安全

3 団体推薦委員  野澤　章子  青少年育成協力会  福祉

4 団体推薦委員  高橋　肇  交通安全対策協議会  くらし安心・安全

5 団体推薦委員  吉田　紀行  生活環境協議会  辻堂交流

6 団体推薦委員  橋本　美知子  防犯協会  くらし安心・安全

7 団体推薦委員  福田　正三  防災協議会  くらし安心・安全

8 団体推薦委員  近藤　眞由美  東地区民生委員児童委員協議会  福祉

9 団体推薦委員  國弘　信子  西地区民生委員児童委員協議会  副会⾧  福祉

10 団体推薦委員  伊藤　和子  辻堂公民館評議員会  副会⾧  くらし安心・安全  〇

11 団体推薦委員  鷹野　三枝子  高浜地域子ども支援会議  福祉  〇

12 団体推薦委員  望月　賢二  辻堂地区社会体育振興協議会  くらし安心・安全

13 団体推薦委員  小林　準一郎  辻堂商店会連合会  辻堂交流

14 団体推薦委員  片桐　賢  辻堂地区老人クラブ連合会  辻堂交流

15 団体推薦委員  松尾　良子  ネットワーク湘南堂夢  福祉

16 団体推薦委員  丸山　嘉代  辻堂東地区いきいきサポートセンター  福祉

17 団体推薦委員  小泉　幹夫  辻堂西地区いきいきサポートセンター  福祉

18 団体推薦委員  北野　範之  辻堂地区ボランティアセンター  福祉

19 公募委員  横川　敬久  公募委員  辻堂交流

20 公募委員  森外　葉子  公募委員  辻堂交流  〇

21 公募委員  木幡　　元  公募委員  辻堂交流

22 公募委員  関岡　壽夫  公募委員  副会⾧  辻堂交流

23 公募委員  吉田　秀樹  公募委員  辻堂交流  〇

24 公募委員  尾崎　文彦  公募委員  会⾧  －  〇

25 公募委員  秋山　正行  公募委員  辻堂交流

26 公募委員  河住　靖則  公募委員  福祉

27 公募委員  久保田　恵  公募委員  くらし安心・安全  〇

事務局

センター長 森　徹

主幹 中丸　光江

上級主査 新倉　孝幸

上級主査 小澤　泰

主任 若山　瞭太

担当 守谷　千楓音

担当 宮木　千春

担当 二宮　寿美香

令和３年度　辻堂まちづくり会議　委員名簿
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令和３年度第２回辻堂まちづくり会議報告 

 

（開催日時）２０２１年（令和３年）５月２７日（木）１３：３０～１５：４５ 

（開催場所）辻堂市民センター ホール 

（出 席 者）２２名 

（欠 席 者）５名 

（傍 聴 者）２名 

（議 題 等）別紙次第のとおり 

 

第一部 

市政運営の総合指針２０２４につて（企画政策課） 

● 企画政策課から「市政運営の総合指針２０２４について」説明があった。 

→資料のとおり 

（議事録） 

発言者 内容等 

河住委員 政策等に横文字が多くわかりづらい。 

企画政策課 横文字の前後で皆さんにわかりやすいように説明を入れて

いる。 

伊藤委員 部会からの報告で発表する予定だが、広報委員会では Zoom

カフェで「SDGｓって何」を行う予定なので、企画政策課にも

参加していただきたい。 

企画政策課 4 月から SDGｓ担当もできたので、ぜひ参加したい。 

秋山委員 A3 の資料は全戸配布するのか。 

企画政策課 全戸配布の予定はない。ホームページで見ていただきたい。 

秋山委員 市役所、センターに置いて、転入者に配布してはどうか。 

企画政策課 今のところ印刷の予定はないが、希望があれば印刷する。 

関岡委員 総合指針は、住民満足度を重視したのか、藤沢市の課題を重

視したのか。 

企画政策課 資料の 44 ページに記載している。市民満足度、市の課題両

方である。 

吉田（秀）委員 通常、長期、中期、短期のプランがあって動いていると思う

が、説明ではわからないので教えてほしい。 

企画政策課 2010 年までは総合計画として 10 年 20 年のプランを立

てていたが法律が代わり、2011 年から総合指針として 4 年、

市長の任期に合わせてプランを立てている。 

吉田（秀）委員 マスタープランはあるのか。 

企画政策課 都市マスタープランがある。 

吉田（秀）委員 SONY の前の道路は長期と思うが指針に反映されているの

か。位置づけはどうなっているのか。 
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発言者 内容等 

企画政策課 併せて考えていかないといけないので、両方みてほしい。 

横川委員 資料に SDGｓが入っているが難しい。将来、小・中学生が

背負っていくので、小・中学校の道徳の時間に使えるような。

わかりやすい資料にしてほしい。 

関岡委員 辻堂の課題である渋滞問題は県道だから関係ないのか。どこ

かに記載してあるか。 

企画政策課 39 ページの都市機能の部分に記載がある。個別のものは主

管の課が進めていく。 

伊藤委員 渋滞問題については、部会を通して市に提言していく。 

尾崎委員 本日回答ができない内容については、持ち帰ってお返事をい

ただきたい。 

 

第二部 

◎前回会議の議事録の確認について 

→資料のとおり 

 

◎報告 

「あんしんスマホ教室」の開催結果について 

→資料のとおり 

 

◎議題 

１．部会等からの報告について 

くらし安心・安全部会（５/１３） 

  →資料のとおり 

   （議事録） 

秋山委員 八松小でまち歩きを行う際には、地区委員会の意見をきいて

行ったほうがよいのではないか。明治地区から通学している児

童もいるので、明治地区と合同で行うことも考えてみてはどう

か。 

伊藤委員 昨年度、八松小に辻堂まちづくり会議の紹介で訪問した時、

八松を知ろうと PTA とまち歩きをしていることを伺ったの

で、辻堂まちづくり会議が協力できないかと思っている。協力

できるということを知っていただきたい。 

秋山委員 校長が交代したので、新しい校長と話し合ったほうが良い。 

尾崎委員 明治地区との協力も検討し進めていきたい。 

吉田（秀）委員 コロナワクチンの集団接種では、協力していきたい。 

近藤委員 集団接種について、事務局で把握していることを教えてほし

い。 



3 

 

事務局 集団接種はワクチンの入荷によって実施時期等が決定する。

情報が入ったら伝える。 

関岡委員 集団接種をサポートする場合は、事前にワクチン接種できる

のか。 

事務局 できないと思う。 

吉田（秀）委員 お手伝いできることがあれば協力したい。 

   

交流部会（５/２０） 

   →資料のとおり 

（議事録） 

発言者 内容等 

鷹野委員 辻堂さんぽの完歩賞の合計が違う。 

事務局 確認する。 

北野委員 参加者について知りたい。 

吉田（秀）委員 高齢者もいたが、若い人も多かった。次回反省会での議題で

ある。 

松尾委員 美化キャンペーンのニコニコロードと湘南ニコニコロード

は同じ場所か。アートプロジェクトの授業参加はどこに行った

のか。 

吉田（秀）委員 ニコニコロードと湘南ニコニコロードは同じである。湘南工

科大学の授業に参加した。 

横川委員 辻堂さんぽのように若い人を巻き込める企画は素晴らしい。 

尾崎委員 駅前掲示板に受賞作品を掲示してほしい。 

事務局 検討する。 

 

福祉部会（５/1３） 

→資料のとおり 

（議事録） 

発言者 内容等 

吉田（秀）委員 新センターの交流スペースの制限、作った目的を教えてほし

い。 

事務局 正面玄関を入った右側に交流スペースを作った。制限は特に

ない。多くの地域の方の交流の場、憩いの場となれば良いと思

っている。 

関岡委員 建設検討委員で茅ケ崎の松波センターを見学した。若者も集

える素晴らしい交流スペースがあった。辻堂地区はやすらぎの

場があまりないということで、図書の本も読めるスペースを作

った。 

松尾委員 辻堂まちづくり会議の委員の新センターの見学は考えてい
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発言者 内容等 

るか。 

事務局 辻堂まちづくり会議の委員を対象とした内覧会はない。一般

の方向けの内覧会は実施する予定なので、そちらに参加してい

ただきたいと考えている。 

伊藤委員 くらし安心・安全部会と福祉部会それぞれで居場所・見守り

について考えているので、連携して行いたい。 

事務局 まだ福祉部会では対象や方向性等が整理できていないので、

整理できたらぜひ連携して行いたい。 

 

  広報委員会（５/６） 

→資料のとおり 

 （議事録） 

発言者 内容等 

関岡委員 辻堂プライドロゴマークの版権はどこが持っているのか。 

事務局 版権は辻堂まちづくり会議が持っているが、申請してもらえ

れば誰でも使用できる。 

吉田（紀）委員 辻堂を１つにしたいとの思いで辻堂プライドロゴマークを

作った。前回ロゴマークを入れた T シャツの資料があったが、

予算があれば作成したい。 

伊藤委員 水之江氏と意見交換し、しっかり判断したい。 

望月委員 版権や使用等については、辻堂プライドロゴマークの募集要

項でクリアしているのではないか。 

 

２．その他 

  （１）新センターの移転について 

   →業務開始日等事務局から報告した。 

（議事録） 

発言者 内容等 

秋山委員 現センターは取り壊す予定だと思うが、アートペインティン

グしたい。 

事務局 すぐに取り壊すことはない。取り壊すことになった際に検討

したい。 

 

  （２）その他 

 （議事録） 

発言者 内容等 

事務局 「明和会だより」で辻堂プライドロゴマークを紹介していた

だいている。みなさんもぜひ活用してほしい。 
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新センターオープニング企画ついて、交流部会でアートギャ

ラリープロジェクト・辻堂の歴史展示、福祉部会でスタンプラ

リー、また 3 階ホール前のホワイエでのアート作品展示、体育

館でのスポーツ関連イベント、公民館企画のジャズ等のコンサ

ート等を 8 月中旬～１２月でいろいろ企画している。辻堂ま

ちづくり会議が中心となって企画していきたい。新たな企画や

アイデアがあれば、6／２の広報委員会に参加してほしい。 

尾崎委員 辻堂さんぽの写真を商店街に掲示したい。 

森外委員 辻堂さんぽの写真は新センターに掲示することになってい

る。 

吉田（紀）委員 五月の花がきれいに咲いている。地区外から遊びに来る人に

きれいな街並みを見て辻堂の良さを知ってほしい。 

関岡委員 事務局の担当者の名前がわからない、わかるようにできない

か。 

横川委員 現在変質者の情報が半日から 1 日かからないと入らない、

防災無線で変質者情報を流してもらえれば、リアルタイムで情

報が入る。 

事務局 担当部局に意見があったことを伝える。 

 

３．次回の日程について 

 決定事項 

６月２４日（木）１３：３０～ ホールとした。 

 

 

以上 
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令和３年度 第３回 くらし安心・安全部会 議事録 

 

（開催日時）２０２１年（令和３年）６月１０日（木） １３時３０分～１５時３０分 

（開催場所）辻堂市民センター 第１談話室 

（出 席 者）委 員：高橋委員、橋本委員、福田委員、伊藤委員、望月委員、久保田委員 

事務局：中丸、新倉、小澤、二宮 

（議 題 等）１．子どもの見守り事業について 

２．オープニング記念事業（体育館を活用したスポーツ関連イベント）について 

３．今後の取り組み「安全点検・まちあるき」について 

４．その他 

 

〈議題〉 

 ◎橋本委員が初めて部会に出席されたため、あいさつをいただいた。 

  部会長欠席のため、司会進行を伊藤委員にお願いした。 

 

１ 子どもの見守り事業について 

 前回部会で課題となっていた子ども見守り事業について意見交換を行った。 

【検討結果】 

 子どもの意見を聞くため、アンケート調査を行う。アンケート項目は、事務局と伊藤副会長と調整

のうえ作成する。 

【意見内容】 

 ・こちらが子どものために何をしようか、何をしてあげたらいいのか大人目線で考えるのではなく、

子どもたちに意見を聞くのが先決ではないか。その意見の中でできることを応援してあげたらい

いのではないか。 

・青少年会館も子どもの居場所になっているが、狭いのでスポーツができたらいいなど意見がある。 

・「鵠沼元気塾」視察などの経過はあるが、抽象的で非常に難しい。交通、防犯、防災それぞれで子 

どもの見守りは行っている。 

 ・小さなところから始めて枝葉を広げるやり方はどうか。 

 ・子ども座談会のようなものを開いて子どもの意見を聞くのはどうか。 

 ・辻堂には何があるのかをまちづくり会議でまとめて、そこから何が必要なのか考えるのが第一歩 

だと思う。 

・方向性としては、まず子どもたちの意見を聞いて現状把握することから始める。 

→事務局でアンケートのたたき台を作成する。 

 

２ オープニング記念事業（体育館を活用したスポーツ関連イベント）について 

 事務局より資料に沿って説明し、意見交換を行った。 

【意見等】 

 ・日程については８月中旬～１２月頃とのことだが、期間や割り振りなども含めて考えるのか。 

→長期的に実施するのではなく、１日など単発的に行うイメージ。時期もコロナの状況を鑑みて後

半がいいのではないか。 
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 ・体育館で使える用具はあるのか。 

→特殊なものはないが、バレー、バスケ、バドミントンなど一般的なものなら用意がある。 

 ・ラジオ体操 

・親子で参加型のファミリーバドミントン 

→スポーツ選手など思いつかないが、社体協のスポーツ推進員を呼んで講師として用具の使い方や

ルールなど説明してもらう。 

・ボッチャ 

〇防災講演会についても、新センターオープニングイベントの位置づけとする。 

 

３ 今後の取り組み「安全点検・まちあるき」について 

 ・おととし辻堂小学校で実施した「安全点検・まちあるき」が、大変好評であった旨を校長先生に

お伝えし、今後も地域では協力させていただく体制がある旨を伝えた。 

・辻堂地区交通問題事業 グリーンベルト新設竣工の報告をした。 

 ・辻堂小学校の南西に電信柱があり、柱が民有地の車道に側に出ているため、曲がりづらいとの意

見をいただいている。 

   →歩行者には、安全対策の一面にもなっている。 

→取り上げたとしても電柱を移設しないことには解決しないと思う。 

→まちづくり会議としては、ご意見をいただいたということで処理することとしたい。 

 

４ その他 

 ・特になし 

 

以 上 

 

 

【次回部会日程】 

日時：２０２１年(令和３年)７月８日(木)  

１３時３０分～１５時 



新センターオープニング企画について（案） 

 
＜目的＞ 
辻堂市民センター移転の周知を図るとともに、辻堂市民センターに足を運んでもらうきっ

かけを作る。 

 
＜日程＞ 
８月中旬～１２月頃 

 
＜タイトル＞ 
・辻堂市民センター・公民館オープニング事業（企画、プロジェクト） 

 
＜実施内容＞ 
実施期間中、辻堂市民センター（辻堂まちづくり会議）、公民館、関係団体、地域住民等

が一体となり、連携を図りながら新市民センターの移転を祝う企画を実施する。 

 
・湘南ニコニコロード アートギャラリープロジェクト（辻堂交流部会） 
 湘南工科大学と連携し、湘南ニコニコロードを中心として、 
市民参加型の「のぼり旗」を使ったアート作品展示を実施する。   

 
・辻堂の歴史展示（辻堂交流部会） 
 辻堂の歴史資料等を市民から募り、それらを紹介する展示会を実施する。 

 
・健康トライアングルスタンプラリー（福祉部会） 
 健康増進をテーマとし、「学ぶ」「運動」「心」を柱に、イベントの参加や施設の回遊を促

すスタンプラリーを実施。 

 
・３F ホワイエ アートワーク・プロジェクト（辻堂交流部会） 
 湘南工科大学と連携し、３F ホワイエをアート作品の 
展示スペースとして活用。市民参加型の仕掛けができると良い。 

 
・体育館を活用したスポーツ関連イベント（くらし安心・安全部会） 
 新たに設置された体育館を活用して、スポーツ選手等を招いたスポーツ関連イベントを

実施する。 

 
※公民館主催にて実施予定 
・ジャズコンサート 10/23（土）15：00～17：00 
・アンサンブル・フィガロコンサート（オペラ）12/18（土） 
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令和３年度 第３回 辻堂交流部会 議事録 

 

（開催日時）２０２１年（令和３年）６月１７日（木） １３：３０～１５：１５ 

（開催場所）辻堂市民センター 第１談話室、和室 

（出 席 者）委 員：吉田紀委員、片桐委員、横川委員、森外委員、関岡委員、吉田秀委員、秋山委員、 

事務局：中丸、若山 

（議 題 等） １．「辻堂さんぽ」の振り返りについて 

２．みんなで美化キャンペーンについて 

３．新市民センター移転後「辻堂朝市」の実施について 

４．新センターのオープニングイベントについて 

５．その他 

 

〈議題〉 

１．「辻堂さんぽ」の振り返りについて 

 福祉部会とともに本事業の振り返りを行った。 

【意見等】 

・チラシがカラーで見やすく紙質もよくて、非常に良かった。また参加賞があったのも良かった。 

・ウォークラリーは、２０代～８０代まで幅広い年代の方、ファミリー層や個人参加など様々な方に参加 

していただいた。若い人の参加も多かった。 

・参加賞をくじではなく、選べると勘違いした人も中にはいた。 

・高齢者の参加が少なかったと感じた。（辻堂団地）→広報の面での課題 

・高齢者にとっては、４か所回るだけでも距離があり、大変ではないか。 

→１or２か所でも参加賞をあげるなども次回開催の際は検討。 

・フォトコンテストは Instagramを取り入れたことは良かったのでは、子どもが参加できるとなお良い。

また選考基準をもう少し明確にした方がよかった。 

・イベントをやると人が集まるのがわかった。 

・次回は今年の秋ごろに開催しても良いのではないか。 

・次回も福祉部会と協力して開催したい。 

 

２．みんなで美化キャンペーンについて 

 湘南ニコニコロード及びポケットパークの美化活動実施可否の確認を行った。 

 →湘南ニコニコロードは地域の方々のみで除草作業を７月３０日(金)８時３０分から実施する。 

  当日雨天の場合は、８月３日（火）に延期する。三者連携等にも参加協力を依頼する。 

  ポケットパークについては、今回は中止とする。 

【意見等】 

  ・学生の参加は難しいが、センターが移転する直前でもあるため、ニコニコロードの除草作業ができれ 

ばよいのではないか。今後人通りも増えることが想定できるため。 

 

３．新市民センター移転後「辻堂朝市」の実施について 

 移転後の朝市開催について下記内容の確認を行った。 

 →８月開催予定の２回は移転後、間もないため中止とし、販売場所等の検討を行う。（テントの要否や動線） 
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  また、再開後の９月以降は、まちづくり委員が２人１組となり、輪番で朝市へ参加することとなった。 

 【意見等】 

  ・移転で忙しく、販売場所も決まっていないため、８月は中止にするべきでは。 

  ・テントの要否や販売にあたっての動線を実際に移転後に現地で確認しなければならない。 

 

４．新センターのオープニングイベントについて 

 それぞれのイベントについて確認を行った。 

（1）湘南ニコニコロード アートギャラリープロジェクト 

 →６月２１日（月）１０時から中尾先生の授業に参加し、その後事業の進め方やスケージュールについ 

  て打ち合わせを行うこととなった。 

   →（案）開催は１０月頃。「アート in 辻堂海岸」というテーマで市民から写真を募集し、アートフ 

     ラッグにして掲示。併せてワークショップを開催。 

   →具体的な内容について次回の部会で検討する。 

 

 （2）辻堂の歴史展示 

  →秋山委員の企画書のとおり「辻堂写真館」としてシリーズもので実施していく方向で検討する。 

 【意見等】 

  ・メインは２、３階で展示するとしても、１階にも紹介スペースを作ってはどうか。 

（たまたまセンター窓口に来た方が、見るきっかけづくりとして） 

 ・地域の方々からも、写真を公募するような形も考えたい。 

 

（3）３Fホワイエ アートワーク・プロジェクト 

   →事務局より中尾先生が屏風の作成を検討していることを説明。 

６月２１日（月）の授業参加の際に、中尾先生と打合せを行うこととなった。 

   →屏風については市民参加型の作品ではなく、中尾先生チームが作成。 

   →今後、この作品を題材にしたワークショップを開催するか検討する。 

  

（4）その他 

【意見等】 

  ・オープニングイベントの一環で「ハロウィンパレード」を実施したい。 

  ・湘南工科大学の学生に写真スポットの背景を作ってもらい、辻堂さんぽと同様 Instagramに投稿して 

   もらってはどうか。 

 

以 上 

【次回部会日程】 

  日時：２０２１年(令和３年)７月８日(木)１３：３０～１５：００ 
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令和３年度 第３回 辻堂まちづくり会議福祉部会 議事録 

 

 

（開催日時）２０２１年（令和３年）６月１７日（木）１３：３０～１５：００ 

（開催場所）辻堂市民センター 第１談話室 

（出 席 者）野澤委員、近藤委員、國弘委員、鷹野委員、松尾委員、丸山委員、小泉委員、 

北野委員、河住委員 

（事 務 局）辻堂市民センター   森、小澤、守谷 

      地域共生社会推進室  山中、楜澤 

（議 題 等） １. 「辻堂さんぽ」の開催結果について（辻堂交流部会と振り返り） 

２. 福祉部会の今後の取組について 

３．新センターオープニング事業について 

４．その他 

〈議題〉 

１．「辻堂さんぽ」の開催結果について（辻堂交流部会と振り返り） 

  →辻堂交流部会とともに辻堂さんぽの振り返りを行った。 

 

 

２．福祉部会の今後の取組について 

  →事務局が６月３日に白浜養護学校へ聞き取りを行い、その結果に基づき検討を行った。 

   （内容については別紙打ち合わせ結果のとおり） 

    

 【意見等】 

 ・生徒が創作した作品の展示・販売について 

→新センター、本庁ともに調整すれば可能であることから、子供たちが作品を作る秋ごろを

目標に実施していくこととした。（本庁は展示のみ） 

 ・開校時に比べ、生徒の障がい度合いが重度になっていることから、様子を見ながら事業に繋

げていく必要がある。 

・以前とは違い、放課後デイサービスが増えていたり、保護者は仕事をしていたりしているこ

とから、親も子どもと離れた時間が確保できているのではないかと感じた。 

・授業のメニュー化について、私たちが出来ることは何なのか。 

   →昔の遊びなどでも十分学びに繋がる。（あやとり、けん玉、こまなど） 

市内の小学校等（普通学級）で実際に行っているところがある。これから白浜にヒヤリ

ング等を行っていき、何が必要か検討していく。 

・高齢者の特技を活かしたメニューになれば、辻堂団地の方々も参加できる。 

・高齢者の参加によって世代間交流にも繋がると思う。 
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・実際に子どもたちがどのような様子なのかを見てみないと判断できない部分もある。 

  →実際に白浜養護学校へ大勢で出向くことは難しいことから、校長先生に会議に来ていただ

く、もしくは出向く等の方法で情報交換を行いたい。 

・新センターで実施予定の作品販売で様子を見て、授業のメニュー化へ繋げていく判断材料に

するのもいいと思う。 

・白浜養護学校をきっかけとして福祉部会が様々な福祉施設とコラボして販売や展示を行えた

らいい。 

 

３．新センターオープニング事業について 

 資料に沿って、実施するイベントごとに各部会が内容等を検討し実施していくことを確認し

た。 

 

４．その他 

  ・認知症フレンドリー講座の実施について 

   三者連携等の委員会において実施することを周知したうえで日程を決めていくこととし

た。 

 

 

 

 
  以 上 

【次回部会日程】 

日時：２０２１年(令和３年)７月８日(木) 

１３：３０～１５：００ 

 



2021.6.3白浜養護学校 打ち合わせ結果 

 

１ 現状（聞き取り内容） 

 地域との交流は少ない 

 交流教育の実施 

①文化交流  － 文化祭で近隣の養護学校と交流，地区社協が出店を出店 

②居住地交流 － 生徒が居住地の学校に戻れるよう，学校と交流 

 教員や PTAが近隣の養護学校と交流している 

 保護者の方々が，共働きであることが多く，日中に時間が無い 

 開校時に比べ，生徒の障がい度合いが重度になっているため，昔に比べて地

域との交流が減少している 

 生徒数が倍増している（開校時：70名 現在：145名）※特に小学部 

→教室に余裕がなく，外部の方々を招くことが物理的に困難 

 校外学習で辻堂海浜公園に行く際に，地域の方から挨拶などの声掛けをされ

ることが生徒・教員双方ともうれしい 

 買い物学習として，西友やオーケーストアに行くことがある 

 民生委員児童委員に対し，生徒が敷地外に出てしまった際の声掛けを依頼し

ている 

 自力通学をしている生徒は 2名で，そのほかの生徒は送迎あり 

 コロナ禍において，当初はマスクをつけることに困惑している生徒や，表情

が見えないことで不安を感じている生徒がいたが，最近は慣れてきたように

見受けられる 

 生徒が創作した作品を道路から見える位置に展示し，感想がもらえるように

用紙を併せて設置したところ，多くの意見があり，生徒及び教員のモチベー

ションが非常に上がった。 

 コロナ禍のため，作品の無人販売を実施 

 下校時に多くの車両が前面道路で待機するため，近隣の方々に迷惑をかけて

しまっている 

 将来，生徒が社会に出たときに備え，選挙教育を白浜養護学校バージョンで

実施 

 生徒が興味を持ち，将来につながる授業が多くできれば 

 

 

 

 

 

３ 



２ 連携した取組（案） 

（１）生徒が創作した作品の展示・販売 

コロナ禍において，生徒が授業で創作した作品を展示する機会がないため，

作品を道路から見える位置に展示し，感想がもらえるように用紙を併せて設

置したところ，多くの意見をもらうことができ，生徒及び教員のモチベーシ

ョンが非常に上がった。 

また，作品を通して障がい者理解につながることも想定されることから，

様々な方が集う場所（公共施設等）において，白浜養護学校と連携した展示・

販売会を行う。 

なお，展示・販売会において，実際に生徒にも現場で協力いただくことで，

多くの方が障がいのある方と接するきっかけとなる。 

 

（２）下校時の見守り・交通整理 

   白浜養護学校は，自力での登下校は２名のみで，それ以外の生徒は送迎で

登校しており，下校時については，事業所の車両を利用するため，一斉下校

の際には多くの車両が前面道路で待機していることから，渋滞の要因とな

っている。 

   そのため，地域の方々がまずは障がいのある方と接するきっかけとして，

下校時の見守り及び渋滞緩和を目的とした，地域と連携した交通整理等を

行う。 

 

（３）授業のメニュー化 

   日頃の授業において，教員がカリキュラムに沿った内容を中心に授業を

展開しているが，将来の社会参加や自立につなげるためには，様々な視点を

盛り込んだ授業が求められる。 

   そのため，地域の方々の強みを生かし，日ごろの授業では伝えることがで

きない視点の内容を生徒に伝えることを目的に，地域や行政で提案できる

授業内容をメニュー化し，教員と共有することで，生徒が興味を持ち，より

将来につながる授業を展開するきっかけとする。 

 

以 上 

４ 
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令和３年度 第３回 広報委員会 議事録 

 

（開催日時）２０２１年（令和３年）６月２日（水） １３：３０～１５：４５ 

（開催場所）辻堂市民センター 第２談話室 

（出 席 者）委 員：尾崎委員、吉田秀委員、伊藤委員、鷹野委員、久保田委員 

      事務局：小澤 

（議 題 等） １ 新センターオープニング事業について 

２ Zoomカフェについて 

３ 湘南工科大学 社会貢献活動について 

４ こども回覧板について 

５ 辻堂プライドロゴマークの活用について 

６ その他 

 

〈議題〉 

１ 新センターオープニング事業について 

  新センターオープニング事業について、事務局が資料に沿って説明。 

 →各実施内容について各部会で担当し、実施に向けて調整を行う。実施は辻堂まちづくり会議全体

として行う。広報委員会は全体を統括する立場となり運営を行う。 

 →実施内容及び担当部会については次の通り。 

・湘南ニコニコロード アートギャラリープロジェクト（辻堂交流部会） 

・辻堂の歴史展示（辻堂交流部会）※秋山委員から提出された企画案をベースに検討 

・健康トライアングルスタンプラリー（福祉部会） 

・３Ｆホワイエ アートワーク・プロジェクト（辻堂交流部会） 

・体育館を活用したスポーツ関連イベント（くらし安心・安全部会） 

 →新たな企画・アイデアが出てきた場合は、その都度担当する部会を検討する。 

【意見等】 

 ・体育館を活用したスポーツ関連イベントについては、障がいのある方との交流も含め、ボッチャの   

体験等を実施するのもよいのではないか。 

・人を集めて実施する事業は、コロナの影響もあるので、時期としては後半に予定しておいたほう   

がよい。 

 

２ Ｚｏｏｍカフェについて 

  第１回Ｚｏｏｍカフェの実施企画について、事務局が資料に沿って説明。 

 →開催日程は、８月２８日（土）または２９日（日）にて調整する。６月中の決定をめざす。また

時間は１０時～１２時とする。 

→テーマは「ＳＤＧｓとは？」とし、市の企画政策課や辻堂地区でＳＤＧｓに取り組んでいる企

業・団体等に参加してもらう。門倉組が「かながわＳＤＧｓパートナー」に登録されているが、

他にも取組を行っている企業について、次の広報委員会までに各自情報収集する。 

 →構成イメージについて、辻堂まちづくり会議の説明・活動報告では、簡単なムービー等を作成し
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て紹介する。また、閉会の前に、次回のお知らせや今後のイベントニュース等の告知を行う。 

→７月の全体会議に企画政策課に来ていただき、ＳＤＧｓについての知識を深める。 

【意見等】 

 ・Ｚｏｏｍミーティングを実施する際は、終了時間を周知しないことが一般的なので、周知方法に

ついては検討したい。 

 ・全ての事業においてチラシ等を配布する際には、辻堂プライドロゴマークと「辻堂まちづくり会

議とは？」を掲載していきたい。 

 ・タイトルに「Ｚｏｏｍ」というワードを入れているが確認しておいたほうが良い。 

 

３ 湘南工科大学 社会貢献活動について 

  湘南工科大学 社会貢献活動について、広報委員会で対応予定であった「地域ＩＣＴ活動サポー

ト」に１名学生の応募があった。受け入れについて確認したい。 

 →広報委員会にて受け入れることとなった。 

 →受け入れに向けて事務局でカリキュラム等を作成し、委員の皆さんに確認してもらう。 

 

４ こども回覧板について 

こども回覧板については、４月の広報委員会にて、コロナの状況を見ながら６月に一度夏休み時

期の実施の判断を行うこととなっていた。 

→夏休み時期の実施については中止とする。今後、コロナの状況を見ながら秋以降で実施時期を見

極め、当初の実施方法（まめ記者に取材をしてもらい回覧板を作成する方法）にて実施していき

たい。 

【意見等】 

 ・新辻堂市民センターを探検してもらい、それを記事にしてもらうことも考えられる。 

 

５ 辻堂プライドロゴマークの活用について 

  缶バッジとユニフォームの制作について検討したい。 

 →缶バッジについては作成し、活動の参加者に配布する。 

 →ユニフォームについては、ポロシャツを作成し、委員の皆さんに貸与する。デザインは紺ベース   

  にクリーム色のロゴマークとする。前は左胸の少し上にロゴマークを配置し、後ろは、首の下あ

たりに、小さめに「TSUJIDO PRIDE」の表記を入れる。 

 →ユニフォームは、次の全体会議で皆さんにサイズを確認し、７月には配布するスケジュール感と

する。 

【意見等】 

 ・ボランティアとして頑張って活動してくださっている中で、実費で購入していただくのではなく

ユニフォームとして貸与し、辻堂プライドをＰＲしてもらったほうが良い。 

 ・缶バッジやステッカー等、地域活動に参加された住民の皆さんに配布できるモノがあると良い。 

 ・ノベルティとしてグッズ等を配布する際に、辻堂プライドを説明するツールがあると良い。 
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６ その他 

 ・水之江氏との打ち合わせスケジュールを、６月８日（火）９：３０～とした。 

 ・７月の駅前掲示板差し替えの担当は、鷹野委員とした。（９：３０に集合）また、８月以降につ  

いては、各部会で２人ずつ担当してもらうこととした。次の全体会議でスケジュール表を提出

し、各部会で検討してもらう。 

 

 
以 上 

 

【次回部会日程】 

日時：２０２１年(令和３年)７月８日(木) 

９時３０分～１１時３０分 



第１回Ｚｏｏｍカフェについて（案） 

 

●目的 

 ・地域のリアルな声（課題）を聞き、今後の活動に活かす。 

 ・辻堂まちづくり会議に触れる頻度を上げる。（認知度アップ） 

 ・これまできっかけがなくて地域活動に参加できなかった層（子育てママ、

市外へ勤めるサラリーマン等）を取り込み、意識を高める。 

 

●日時・会場 

 ８月２８日（土） １０時～１１時  辻堂市民センター交流スペースにて 

 

●テーマ 

 （仮）ＳＤＧｓについて語ろう！ 

 藤沢市や民間企業におけるＳＤＧｓの考え方や取組をテーマとし、ＳＤＧｓ

を学びながら、自分達ができること等について語る。 

   

●実施内容について 

 ・Ｚｏｏｍを活用したオンラインミーティングを実施。 

 ・事前申込制とし、申込者には ID、PW を配布。 

 ・いただいた意見等については、参考までに各協議会等にもお伝えする。 

 

●全体の構成イメージ 

 （１）主催者挨拶 

 （２）辻堂まちづくり会議の説明・活動報告 

  （３）対談（出演者は ZOOM にて中継） 

 （４）意見交換 

 （５）閉会の挨拶 

 

●対談出演者 

 ・藤沢市企画政策課ＳＤＧｓ担当 植月主任 

 ・辻堂地区の民間企業 

 

●周知 

 ・広報ふじさわ７月２５日号配布時に回覧を実施 

 ・辻堂まちづくり会議フェイスブックページに掲載 



2021/6/24

「辻堂駅　駅前掲示板」作業分担スケジュール

担当部会

7月1日 木 広報委員会

8月2日 月 くらし安心・安全部会

9月1日 水 辻堂交流部会

10月1日 金 福祉部会

11月1日 月 くらし安心・安全部会

12月1日 水 辻堂交流部会

1月4日 火 福祉部会

2月1日 火 くらし安心・安全部会

3月1日 火 辻堂交流部会

※各部会2人で作業をお願いします。

※9：30に現場集合でお願いします。（15分程度の作業となります）

※掲出レイアウトを考案し、掲示物を貼っていただく作業となります。

※事務局が立ち会います。掲示するものは事務局が準備しますので、

　　特にお持ちいただくものはありません。

※状況により作業日時が変更となる場合があります。
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